

Tienen 29 estados déficit en pensiones (El Reforma 15/04/08)

Tienen 29 estados déficit en pensiones (El Reforma 15/04/08) El déficit en sistemas de pensiones estatales actual asciende a 13.4 por ciento del PIB Ernesto Sarabia Ciudad de México (15 abril 2008).- El déficit de las pensiones estatales asciende a un billón 110 mil 586 millones de pesos, revela información de la Auditoría Superior de la Federación y la Secretaría de Hacienda. Actualmente, existen en México 29 sistemas de pensiones estatales en números rojos, lo que se traduce en déficit conjunto equivalente a 13.4 por ciento del tamaño de la economía, medida por el PIB. Por entidades federativas, las que muestran los déficit más pronunciados son Estado de México, con 186 mil 967 millones de pesos; Baja California, con 106 mil 367 millones, y Jalisco, con 102 mil 82 millones. Después están Veracruz, con 100 mil 433 millones; Distrito Federal, con 99 mil 261 millones; Nuevo León, con 89 mil 500 millones, y Puebla, con 46 mil 652 millones de pesos. Según Hacienda, sólo cuenta con información de 29 entidades, pues se excluyen los datos del déficit de las pensiones relativos a Baja California Sur, Quintana Roo y un sector de pensionados del DF, por estar considerados dentro del ISSSTE. La ASF explica que no se reportaron datos del Estado de Morelos. Para Francisco Aguirre, director de Valuaciones Actuariales, salvo Aguascalientes, tanto las entidades federativas que han reformado sus sistemas de pensiones como aquéllas que no lo han hecho, enfrentan un situación financiera delicada, porque sus esquemas carecen de viabilidad. "En términos generales, los estados que han hecho reformas no han resuelto los problemas de fondo en sus sistemas pensionarios, ya que la presión financiera de corto y mediano plazo ahí está, en los déficit que padecen", dijo. Cada año, la población de pensionados de los gobiernos locales crece 6.6 por ciento promedio, lo que presiona a las finanzas estatales, según datos de la ASF y Hacienda. Tan sólo en 2006, el gasto en pensiones de 25 entidades federativas que proporcionaron información ascendió a 16 mil 343 millones de pesos. El Distrito Federal, Estado de México, Nuevo León, Veracruz y Coahuila lideraron con las erogaciones más grandes para cubrir el costo de las pensiones. A decir de los analistas de Fitch Ratings México, entre las limitantes que tienen los estados de Nuevo León, Veracruz, Jalisco y Puebla, están contingencias relacionadas con pensiones y jubilaciones.